



Discours du Conseil départemental pour les vœux APF du mardi 8 janvier 2013

Par Jean Pierre Blain , Représentant départementale Adjoint APF en 44

Bonjour à tous , chers amis acteurs de l'APF ,adhérents ,bénévoles ,salariés , chers Directeurs, tous impliqués dans la même aventure.

Mesdames, Messieurs les élus de notre département,

Mesdames, Messieurs les conseillers départementaux, élus de l'APF,

Mesdames, Messieurs, nos amis des autres associations,

Mesdames, Messieurs les Directeurs de l'APF en Pays de la Loire,

Mesdames, Messieurs les responsables d'entreprises ou organismes partenaires,

Mesdames, Messieurs, les professionnels de l'APF

Mesdames, Messieurs, chers amis, acteurs de l'APF, adhérents et bénévoles

C'est en tant qu'élu du Conseil départemental de l'APF en Loire-Atlantique et au nom de Denyse LE BERRE, notre Représentante départementale, qui malheureusement ne peut pas être avec nous ce soir pour des raisons de santé, que je tiens à m'exprimer en ce moment solennel et important que sont les vœux de ce début d'année.

Tout d'abord nous vous souhaitons une bonne santé pour vous et vos proches avec une pensée forte pour tous ceux qui ne peuvent pas se déplacer du fait du handicap et de la maladie.

Lors de son congrès de Bordeaux, L'Association des Paralysés de France a adopté son nouveau projet associatif pour les 5 ans à venir « Bouger les lignes, pour une société inclusive » et nous sommes en train de finaliser notre Plan d'Actions départemental qui s'est co-construit dans une approche participative.

Au-delà de la sémantique, c'est pour l'ensemble des acteurs de l'APF, un formidable élan. Ce projet nous offre de multiples perspectives si nous construisons cette société accessible à tous, pas simplement avec quelques plans inclinés comme on nous enferme quelquefois, mais une société où chacun, parce qu'il est attentif à son concitoyen organise et rend possible une compréhension et un accès aux différentes facettes de la société à ceux que l'on nomme souvent « les plus démunis ou en difficulté ».

Tout d'abord cette année notre association fête ses 80 ans. C'est l'occasion de revenir sur l'esprit et l'intuition de nos fondateurs , dont leurs appels résonnent encore aujourd'hui :

1er appel : « Faites-le », c'était la formule familière d'André Trannoy qui fut notre premier Président, répondant à ceux qui lui suggéraient une innovation, une initiative, une création. Aujourd'hui, c'est AGIR. C'est l'ambition de l'APF de poursuivre cet esprit d'initiatives pour et

avec les personnes en situation de handicap et leur famille. Nous avons 27 groupes à la Délégation, nos structures médico-sociales accompagnent au quotidien jeunes et adultes dans leurs projets, nous multiplions les projets inclusifs et je nous souhaite de pouvoir continuer en ce sens avec l'appui et le soutien de tous nos partenaires publics et privés. Nous en aurons quelques aperçus après mon intervention.

Nous verrons à nouveau tout à l'heure que le clip « Et pourtant je communique » fait un tabac : plus de 700 000 vues sur You tube, un score à faire pâlir les élus. Oui le handicap peut faire recette, oui le handicap est une chance pour notre société, non il n'est pas uniquement synonyme de coût, d'obstacles.

2ème appel : « Vous pouvez compter sur nous », c'est l'appel lancé dès le premier numéro de notre revue Faire Face. Nous le disons toujours à ceux qui rejoignent l'APF et nous avons ce soir aussi envie de le redire aux élus des communes, du Conseil général, aux parlementaires.

Nous sommes plus que jamais mobilisés sur l'accessibilité et la conception universelle. Nantes et nous saluons encore la politique volontariste de la mairie de Nantes qui remportera peut être pour la 4ème fois consécutive le Baromètre de l'Accessibilité de l'APF. On peut se féliciter de la 2ème place européenne des villes accessibles à égalité avec Stockholm, récompense reçue en décembre par la Ville.

Nous voulons aussi souligner les efforts de communes du département qui travaillent en co-construction avec les associations et mettent en œuvre en actes un dialogue citoyen.

Mais il reste encore beaucoup à faire. Trop de mauvais élèves, la crise a bon dos mais l'objectif 2015 en accessibilité a été rappelé par le Premier Ministre lui-même. Vous pouvez compter sur nous pour ne rien laisser passer car il en va . Un nouveau modèle français sans accessibilité universelle, cela ne serait pas possible !

Sur le transport, notamment inter-urbain, il y a beaucoup à faire car la seule métropole nantaise ou l'agglomération nazairienne ne constituent pas tout le département. Oui il faut pouvoir se déplacer de Machecoul à St Mars la Jaille

3ème appel : « Risquer l'impossible », c'est le choix de continuer à dépasser l'injonction de la « raison » que l'on nous oppose afin de partager l'ambition d'une société ouverte à tous.

Soyons offensifs, cultivons notre détermination, notre engagement de chaque instant pour une société ouverte, solidaire, participative et inclusive.

Poursuivons le cap pour porter une année militante de plus à l'aventure octogénaire de notre belle association dans laquelle nous puisons des rencontres, des moments forts. Démonstrons sur le terrain que notre engagement a du sens, que les personnes en situation de handicap et leurs familles actent concrètement l'éthique de la relation et de justice sociale que nous portons. L'appel de l'autre m'appelle à ma responsabilité. Et il ne peut y avoir de fraternité qu'en bâtissant une société équitable, harmonieuse et solidaire basée sur le respect et l'effectivité des droits humains de tous les citoyens.

Alors, consacrons-nous tous à nous à la lutte pour ce but.
Je vous sais partants pour participer à cette formidable aventure, pour agir pour une fraternité en actes.

Merci pour votre soutien, votre engagement

Bonne année